

En toda España: 1'50 ptas. mes. Extranjero: 30 pesetas al año. Número atrasado: 15 céntimos. Teléfono núm 84

Número suelto 10 céntimos

Año XXI.

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Mahón, martes 5 de agosto de 1913.

Número 12.066

Nueva, 10

Redacción y Administración

De las 10 a las 16.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

Segunda época

La guerra en los Balcanes

El desquite de Turquía

La prensa de Constantinopla celebra con gran alegría la ocupación de Andrinópolis, que coincide con la fiesta nacional de la Constitución. Dicen los periódicos que únicamente por la fuerza se podrá hacer abandonar a Andrinópolis a los turcos.

Se espera que las potencias se reunirán para hacer, bajo una u otra forma, una representación colectiva, pero así en los centros oficiales como también en los diplomáticos, existe el convencimiento de que será necesario recurrir a los medios coercitivos para conseguir que la Puerta abandone a Andrinópolis. Sin embargo, nadie imagina que las potencias emprendan tales caminos.

El primer ministro búlgaro envió a la Puerta un telegrama protestando contra la violación del convenio de Londres y contra el avance de los turcos en territorio búlgaro.

Al ocupar los turcos los territorios de Kirklisse ocurrió una breve refriega con la infantería búlgara, que se batió en retirada. El ejército búlgaro, por medio de bombas, ha hecho saltar los cuarteles, depósitos de municiones y principales edificios. No obstante la emoción causada por las explosiones y los incendios, la población agitando banderas corrió al encuentro de las tropas turcas, con entusiasmo indescriptible. Las mujeres lloraban y desde las montañas arrojaban flores a los soldados. Los consules, a quienes se envió a varios oficiales para que manifestaran sus deseos, expresaron su satisfacción por el comportamiento del ejército turco.

Respecto al nuevo protocolo actualmente en negociación entre Turquía, Serbia y Grecia, se dice que el documento estipulará principalmente la reanudación de relaciones diplomáticas, implicando el restablecimiento de la paz. Dicho protocolo no precisará otros puntos de la discusión que serán solucionados ulteriormente.

El tratado preliminar para la paz redactado en Londres sin haber sido aun derogado, se considera como no existente a causa de la nueva situación creada por la ocupación de Andrinópolis y con motivo de la intención de la Sublime Puerta de desarrollar el contenido de la última nota circular enviada a las potencias. Las negociaciones con el delegado servio Paolovitch terminarán en breve.

Rumania

El gobierno rumano a dirigido a Bulgaria la respuesta a su nota. Dicha respuesta contiene cuatro puntos:

Primero. Fija con precisión la frontera estratégica de Dobritch-Baltchik y la zona topográfica al Oeste de dicha línea a la cual debe dar su valor estratégico. ADEMÁS en este extremo se incluye el desmantelamiento de ciertos puntos fortificados al Oeste y Sudoeste de dicha zona.

Segundo. Recuerda todas las estipulaciones ya convenidas en principio en Londres para garantizar a los kutzo-vácos, que habitan en las provincias de Macedonia anexionada por los búlgaros, las libertades que reclaman concernientes al culto y enseñanza nacional.

Tercero. Acepta tratar al armisticio con los demás beligerantes.

Cuarto. Estipula que la paz debe ser negociada en territorio rumano.

Grecia y Serbia se han adherido a la proposición rumana de que los preliminares se firmen en Bucarest.

El gobierno búlgaro ha contestado a la última nota rumana declarando que acepta las bases formuladas, esperando que los puntos secundarios no ofrecerán dificultad alguna.

Las negociaciones concernientes a

los preliminares de la paz y al armisticio deberán entablarse simultáneamente, pudiendo exigirse la suspensión de hostilidades.

El gobierno rumano ha encargado al coronel Christescu, jefe del Estado Mayor general actualmente en Belgrado, que se dirigiera a Nisch.

Confírmase que la respuesta dada por el Rey Carlos al de Bulgaria está concebida en los términos más afectuosos, haciendo constar que su más ardiente deseo es que se firme pronto la paz y que su actitud presente le ha sido impuesta a Rumania por circunstancias más fuertes que su voluntad, alegrándose de que Bulgaria busque la manera de poner fin al actual estado de cosas, para todos insostenible.

A consecuencia de la adhesión de Grecia a la proposición rumana, relativa a los preliminares de la paz y a que las negociaciones se efectúen en Bucarest, el gobierno rumano ha invitado al de Atenas para que nombre sus plenipotenciarios.

Bulgaria

Noticias de Sofía dan cuenta de que la caballería turca ha atravesado la antigua frontera turco-búlgara al Norte de Mustafabaja, ocupando diez poblaciones, entre las cuales las de Gadjilvo, Streni y Urumbegli han sido incendiadas.

En Sofía nada se sabe de Andrinópolis. Hace cinco días la colonia francesa se hallaba reunida en el consulado de Fancia y los padres Asuncionistas no habían abandonado su colegio.

Nota rumana dice que la vanguardia ha tenido su avance. La contestación ha causado impresión favorable y espera el gobierno que el acuerdo con Rumania quedará realizado dentro de breve plazo.

El consejo de guerra reconociendo que es imposible la resistencia de Andrinópolis dió al general Velitchff la orden de retirarse a Musfabaja.

En los centros gubernativos se declara que es indiferente a Bulgaria que las negociaciones se celebren en Bucarest, Sinaia, Nisch o bien en un buque neutral en el Danubio. Lo que desea es que las hostilidades terminen lo más pronto posible.

Los agregados militares han sido invitados para ir a Kustendil.

Campaña contra el juego

El ministro de la Gobernación ha facilitado a los periodistas la siguiente nota oficial:

«Cumpliendo fielmente, como siempre, mis instrucciones, el digno director general de Seguridad ha reunido hoy la Junta benéfica especial que bajo su presidencia habiase constituido en esta corte para entender con carácter autónomo en el régimen y funcionamiento de los llamados «recreos» de dicho género.

Comprende esta Junta, según es sabido, los presidentes de las Cámaras de Comercio e Industrias, de la Asociación Matritense de Caridad, del asilo de Santa Cristina, el alcalde de Madrid y el presidente de la Diputación. Se había ofrecido también un puesto en la Junta a la Asociación de la Prensa para que en todo momento su función resultase públicamente fiscalizada e intervenida. La Asociación no pudo aceptarlo por las reglas taxativas de su constitución en punto a finalidades sociales.

Al constituir y otorgar a la Junta todos los medios precisos para su funcionamiento, con absoluta independencia de las autoridades y sus dependientes, habíame yo propuesto evitar males que se hallan en la conciencia de todo el mundo y que se han considerado siempre como la primera preocupación a que ha de atender un gobernante que quiera afirmar el prestigio de cuantos ejercen funciones públicas.

Por otra parte, ensayábase con ello honradamente un régimen, que ha de tener normal funcionamiento el día en que un Gobierno y unas Cortes se decidían, como en otros países, a registrar sobre lo que, al través de los años, viene siendo en España, afortunadamente, objeto de escándalo o de tapaces hipocresías. La idea, aunque a mi juicio buena, no era ni siquiera nueva. Estuvo ya regulada por otros Gobiernos, liberales y conservadores, y singularmente por una disposición, que yo estimo acertada, del último Gobierno presidido por el señor Maura.

No hay que decir que la autoridad

social, el prestigio y la independencia de las honorables personalidades que constituirían la Junta, ponían a ésta a cubierto de murmuraciones, aun en un país como España, tan propenso a padecerlas.

Sin embargo, forzoso es declarar que, sometido prematuramente, estérilmente a la lucha con otros intereses, viciosamente constituidos, se ha producido una situación que es preciso cortar, y cortar de un modo radical, cueste lo que costare. Yo no puedo exigir a aquellos respetables señores, ni nadie podría exigirme a mí, que hiciéramos el sacrificio de nuestro honor para implantar un sistema sobre el que, entre la habitual indiferencia de las gentes honradas, descarga toda la malignidad de los bien avenidos con los procedimientos clásicos.

Y como yo tampoco me presto a que éstos resurjan, dando las gracias más calurosas y sentidas a los dignos individuos de la Junta, he puesto término al funcionamiento de ésta y he dado las órdenes más terminantes y absolutas para que cesen en Madrid todos los «recreos», grandes y chicos, populares y aristocráticos.

No se me ocultan las dificultades ni los riesgos de esta campaña. Probablemente, y muy pronto, se volverán contra el Gobierno los mismos que estos días, puñados y asustadizos, han hecho del tema de los «recreos» arma política contra nosotros. Estoy resuelto a mantener mi orden con la firmeza con que, a falta de otras condiciones más relevantes, cuido de actuar desde esta Casa en los asuntos que me incumben.

A provincias he reiterado igualmente mis prohibiciones anteriores. De acuerdo con el señor presidente del Consejo, dispuesto estoy a relevar en el acto al gobernador que sienta la menor tibieza en el cumplimiento de ellos.

En suma: este tema, señores, ha concluido. Para combatir al Gobierno habrá que suscitarse otros.»

PARA VENDER

lo está la casa número 97 de la calle de Prieto y Cales. Para informes en la misma. 2-3

Gran pesimismo

Reina un persistente pesimismo en cuantas noticias llegan desde Méjico.

Estados Unidos, declarado enemigo del actual presidente Huertas, no hace más que poner obstáculos para la buena marcha del Gobierno molestando con continuas reclamaciones y amenazándolo con desembarcos para defender la seguridad de los súbditos yanquis.

Estas molestias que Estados Unidos proporciona aumentan las que ocasionan los revolucionarios.

Los hermanos Zapata siguen en sus correrías victoriosas y son los dueños de gran parte de la República.

Emilio Zapata, jefe de la revolución agraria después de invadir el Estado de Puebla, ha dado orden a la vanguardia de su ejército de invadir el Estado de Méjico por la ruta de Pedregal, mientras que su hermano, Eufemio Zapata, después de derrotar y hacer prisionero al general Higinio Aguiar, al que obliga a combatir como simple soldado en el ejército revolucionario, ha invadido el Estado de Veracruz donde se unirá al ejército indiano que tiene su cuartel general en Huartaca.

La situación del Gobierno es por demás comprometida y ya se habla de una dimisión del actual presidente.

Venta de fincas

Lo están las siguientes:

SITUADAS EN MAHON

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Poniente.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

SITUADAS EN VILLACARLOS

Casa número 102 de la calle Mayor.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56. 81

Los presupuestos franceses

Paris.—En el Senado se están discutiendo los presupuestos, ya aprobados por la Cámara de Diputados.

En su discurso ha dicho Ribot que la situación financiera del país es ya muy difícil, aun sin tener en cuenta las nuevas cargas militares, a las que se ve lanzado el gobierno para responder de algún modo a los esfuerzos realizados por Alemania, sin que ello quiera decir que el gobierno de Berlín haya pensado en inmediatas agresiones. Ha añadido Ribot que todos los franceses se hallan en el deber de soportar el peso de la nueva ley militar, sin distinción de ninguna clase, por lo que está plenamente convencido de que todo el país en masa aceptará sin protesta los sacrificios que se le piden.

El discurso de Ribot ha sido muy aplaudido y en seguida ha hablado el presidente del Consejo y ha hecho la afirmación de que los presupuestos de 1914 serán ante todo claros y sinceros; refiriéndose luego a la presente situación internacional ha dicho el ministro que los acontecimientos actuales son un poco desconcertantes, pero que el gobierno de la República ha hecho todo lo que era posible hacer para asegurar del modo más absoluto la paz del mundo. Después ha hecho Barthelemy la afirmación de que es muy justo que los gastos extraordinarios que ocasiona el presente estado normal de cosas vengán a parar principalmente sobre los contribuyentes que gozan de mayores rentas.

Con esto se ha dado por terminada la discusión sobre la totalidad del proyecto.

PIANOS

Rodrigo Tén y C.ª

De Valencia.

Es el mejor instrumento fabricado en España, premiado con medallas de oro en todas las Exposiciones.

Detalles y precios, J. SINTES

Almacén de Muebles, Mahón 17-25

adentros: quien estuviera cien leguas de aquí... Cuando el Cardenal echó a andar hacia la puerta para despedir al Inominado rodeándole afectuosamente su brazo al cuello, no pudo menos de notar el mal humor de nuestro Cura, quien sin poderlo remediar se iba quedando rezagado y con una cara que ponía grima el mirarla; y pensando que este disgusto del buen señor procedería quizás de figurarsele que se le dejaba allí olvidado en un rincón por hacer fiesta y honra a aquel facineroso, volvióse a él, y parándose un momento, le dijo con afable sonrisa:

—Señor Cura: vos morais siempre conmigo en la casa de nuestro Padre celestial; pero éste... esto periorat, et inventus est.

—¡Sea muy enhorabuena! respondió don Abundio haciendo una reverencia a los dos en común.

El Arzobispo pasó adelante, y sin darle tiempo a abrir la puerta, hicieron de par en par dos familiares que del lado afuera estaban cada cual junto a un quicio; la maravillosa pareja apareció, llevándose al punto tras de sí las miradas ansiosas de la clerecía reunida en la antecámara, a quien no se ocultó la conmoción profunda, bien que diversa, pintada con viveza igual en aquellos dos semblantes: en el venerable de Federico una ternura como de gratitud y un júbilo templado por la humildad; en el del Inominado una confusión que no le humillaba, un pudor de singular naturaleza y una compunción que no alcanzaba a borrar enteramente las huellas de aquel carácter duro y altivo. A mas de un espectador, según usgo se supo, le ocurrió entonces recordar aquellas palabras de Isaías: El lobo y el cordero irán juntos a pastar, y el león y el buey comerán juntos el heno. Detrás venia don Abundio, en el cual nadie hizo alto.

Cuando estuvieron en mitad de la pieza, entró por el opuesto lado el ayuda de cámara del Arzobispo, y se le acercó para decirle que estaban ya corrientes la litera y las mulas que le había mandado preparar por conducto del capellán, y

que despues de tantas angustias y sobresaltos como había padecido, no sería extraño que el acto mismo de restituirla su libertad la pusiese en nuevas confusiones. El Cura despues de pensar un momento, dijo que tenía persona muy idónea para aquella comisión, y se marchó en seguida. Entonces el Arzobispo llamó con otra seña al capellán, y le encargó que al momento cuidase de aprestar una litera, de buscar un mozo de a pié que la condujese, y de mandar aparejar dos mulas en seguida, y así que hubo salido el capellán a cumplir su mandato, se volvió a don Abundio.

Este, que se había colocado arrimadito al Cardenal, por ponerse lo más lejos posible del oro amigo, y que sin quitar ojo a los dos personajes, estaba entretanto cavilando que cavilaba sobre aquel tejemaneje, acercóse todavía un poco mas al Prelado, y despues de hacerle una reverencia, le dijo:

—Me han dicho que su Eminencia pregunta por mí; pero debe de ser una equivocación.

—No, señor Cura, no es equivocación, respondió Federico; vos he llamado en efecto para daros una buena noticia, y confiaros un encargo que estoy cierto os servirá de gran satisfacción; Hemos encontrado a una feligresa vuestra, a quien habreis llorado perdida; Lucía Mondella: la tenemos cerca de aquí, en poder de éste mi querido amigo; con el cual ireis al castillo para recoger aquella pobrecita, y traerla aquí con vos. Os acompañará una mujer de confianza que se ha encargado de proporcionaros el señor Cura del pueblo... Y váis si os decía yo bien, que tenía consoladoras nuevas que daros.

Si don Abundio no hubiera tenido tan buena idea del Cardenal, habría creído que se burlaba de él: tal le habían puesto de mohino y avinagrado las buenas noticias y satisfactoria comisión que le acababa de encargar su Eminencia; pero haciendo de tripas corazón, y con el fin de ocultar los truenos y relámpagos que le pasaban por el rostro, hizo una reverencia profundísima en señal de sumisión, no levantando al fin la cabeza sino para hacer otra reverencia no menos curva al

La palidez del rostro

La pesadilla de las jóvenes que tienen trastornos de la menstruación, flujo blanco, dolor de cabeza, pereza física e intelectual, mucho sueño, que cansan al menor ejercicio y se asustan por cualquier impresión nerviosa, palpitaciones de corazón, cara triste, palidez cética, inapetencia, síntomas de la CLOROSIS, de la ANEMIA, falta de hierro y glóbulos rojos en la sangre, elementos indispensables para las funciones de la vida, y si éstas se hacen mal falta la agilidad, la alegría, que es inseparable compañera de una salud perfecta.

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD en pocas semanas domina todos aquellos síntomas, devuelve el color a las mejillas y regulariza todas las funciones.

Pídase en todas las farmacias HIPOFOSFITOS SALUD, aprobado por la Real Academia de Medicina. —De venta en farmacias y droguerías. —Veintidos años de maravillosos resultados.

Si se ofrece algún similar rechácese; la oferta es interesada.

MAHON

Celebramos dar publicidad al siguiente sueldo ya que en su día formulamos las quejas correspondientes.

Atentos siempre con nuestras indicaciones y con deseos de complacer al vecindario, el Ayuntamiento se interesa para mejorar la población.

El paseo de la Alameda, barandillas, escaleras y otros accesorios han sufrido una importante reparación, quedando dicho lugar en perfecto estado de limpieza.

Pasando luego por varias calles han sido colocados los ladrillos que faltaban en las aceras.

Algunos pisos de las calles que citamos hace unos días, se van arreglando debido al mal estado en que se hallan.

Actualmente se procede a blanquear el pozo de la Rampa de la Abundancia el abrevadero y el urinario del muelle.

En el pozo ha quedado colocado un nuevo pozal con su correspondiente cadena para sacar el agua, quedando en lo sucesivo cerrada la puerta con llave y a disposición de los vecinos que la quieran utilizar.

Esta último acuerdo ha sido muy bien acogido ya que se evitará a echar piedras y otros efectos que

ocasionan perjuicios a tan precioso líquido.

Tenemos que manifestar, puesto que han sido muchas las veces que hemos observado que, el abrevadero se utiliza para dar el pienso a las caballerías y esto viene a deducir que no se respeta la tabilla en la cual se prohíbe ensuciar aquel lugar.

Recomendamos, pues, a la Guardia Municipal vigile alguna vez para corregir el caso que denunciarnos.

TEATRO PRINCIPAL

Proximamente debut de una gran atracción

65 ARTISTAS

A las nueve de la mañana de hoy ha salido para Barcelona con escasa en Alcedia, el vapor correo «Monte Toros».

Para Alcedia ha salido de Ciudadela el vapor de su nombre a las once de esta mañana, al objeto de enlazar con el primero.

Por el segundo teniente de Artillería (C. T. R.) don Fulgencio Lopez Larrey, Juez Instructor de la Comandancia de Artillería de Menorca se cita a los mozos José Cifre Cerdá, natural de Pollensa, Pedro Antonio Salas Ordinas, natural de Manacor y Bartolomé Ruyan Mayol, natural de Soller, por falta de incorporación a filas.

Por error de composición, nos vemos obligados a reproducir el sueldo de ayer aclarando algunos párrafos. Debía decir:

«Por el ramo de Obras Públicas se han reanudado los trabajos del dragado en la orilla del puerto, empezando estos frente la alcantarilla que conduce las aguas de la Via de la Independencia.»

Las mujeres de Mahón ¿por qué son las más simpáticas?—Porque todas ellas toman el MALTE VIGOR del Doctor Falp. Exijase la firma del autor en los paquetes.

Pasajeros salidos ayer noche para Palma a bordo del «Menorquina»:

D. Diego L. de Agreda; Antonio Vinent; Francisco y Joaquín Ballester; Bulaia Sintes; María Huguet; María Domingo; Laura Castañy y un menor; Juana Mir; Andrés Seguí; José Barber; Julio Alonso; Juan Cardona; Juan Monís; Jaime Sala; José Fábregas; Juan Dimedo; Joaquín Fortez; Bartolomé Gomila; José Bonnin; Matias Alorda; Juana Pons y un menor; Antonia Riera y Jaime Marí.—Total 26.

TEATRO PRINCIPAL

Emocionantes trabajos por la sin rival atracción de

65 ARTISTAS

Pasajeros salidos esta mañana en el «Monte Toros»:

Para Alcedia.—D. Pedro Sureda y Antonio Marsal.—Total 2.

Para Barcelona.—D. Ramón Espin; Concepción Albertí y sirvienta; 4 artistas de Teatro; Lucio Lopez; Antonio Algaben; Emilio Martos; Pascual Gimenez; Eltiqiuo Gonzalez; Antonio Bousia; Antonio Oteo; Tomás Serrano y Esperanza Calderón.—Total 16.

Por tratarse de una ilustre y distinguida dama menorquina, la excelentísima señora doña Agueda de Martorell y de Fivaller, marquesa de la Lapilla y de Monasterio, leemos y copiamos con gusto de «El Debate» lo siguiente:

IMPOSICION DE ESCAPULARIOS

En el oratorio del palacio de la marquesa de la Lapilla y de Monasterio, se celebró días pasados el hermoso acto de imponer el escapulario de Nuestra Señora del Carmen a setenta y dos personas de uno y otro sexo, entre las que había varios niños.

Hizo la imposición el reverendo padre Wenceslao, del Santísimo Sacramento, Carmelita Descalzo, quien pronunció una elocuente plática.

La parte musical estuvo a cargo del inspirado maestro don Pascual Moratilla que fué acompañado por un coro de niños. También cantaron la distinguida profesora de piano señorita Irene Pérez y otras.

Asistieron al devoto acto el capellán de la casa, don Francisco Villarroya Minguez; el del convento de Religiosas Agustinas (vulgo de Santa Isabel), D. Juan Causapié; los sobrinos de la señora marquesa de la Lapilla y muchas distinguidas personas.

Los nueve cofrades carmelitas fueron obsequiados con devocionarios y otros libros piadosos.

Diabéticos, arrítmicos, enfermos del corazón, el Caldo VIGOR del Doctor Falp es vuestro regenerador vital: es económico y se vende en todas partes.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una real orden aprobando las actas y presupuestos para las escuelas prácticas de la Comandancia de Artillería de Menorca.

Son varias las personas que se han acercado a nuestra redacción quejándose de abandono en que se tiene el piso del paseo de la Miranda ya que se hace difícil el pasearse en él por crecido número de piedras de gran tamaño esparcidas por el suelo. Sería de desear se recogieran y arreglaran el piso, en primer lugar porque así se podría pasear fácilmente en él y en segundo porque los muchachos no hallarían piedras a mano y así tal vez no arrojasen tantas al muelle.

Escritos los anteriores renglones, hemos leído con satisfacción que en una de las sesiones pasadas se dieron las órdenes oportunas para que desaparecieran las piedras que existen en el paseo de la Miranda y cuevas que conducen al muelle.

No habiendo sido posible atender a cuantos lo tenían solicitado, ni tampoco saludar a gran parte de su distinguida clientela, sabemos que, para complacer a todos, demorará su salida y recibirá los días 7 y 8 del corriente en el Hotel Bustamante de esta ciudad el Subjefe del «Instituto Español de Ortopedia Abdominal», cuyo Director, especialista don Pedro Ramón, de Barcelona, goza de fama mundial por sus insuperables creaciones para la curación de las hernias y demás achaques de la región abdominal.

TEATRO PRINCIPAL

Grandiosos trabajos por la colosal atracción compuesta de

65 ARTISTAS

Por los serenos ha sido conducido al cuarto de detenidos un sujeto que maltrató de palabra y obra a un vecino de esta Ciudad, y promovió un escándalo en la vía pública.

Terminado el arreglo de los pisos de las Plazas del Príncipe, Explanada y calle de San Juan, han pasado las brigadas de empedradores a las Plazas de San Francisco, Miranda y calle Puente del Castillo.

Tan pronto haya una brigada disponible pasará a continuar el piso carretera que se ha de construir en la calle de San Alberto.

Han quedado derribados los almacenes depósitos de carbón situados al muelle. Como recordarán nuestros lectores uno de ellos despómose y en vista de que amenazaban los demás se ordenó fuesen derribados.

En el vapor de hoy han embarcado las graciosas y aplaudidas hermanas Otelor que han actuado con gran éxito en el Teatro de Verano y en el Principal.

Lleven buen viaje.

SUSCRIPCION para ayudar al pago de la multa impuesta al digno Juez Municipal de Villagordo (Jaén) don Adriano Jimenez Párraga:

Table with 2 columns: Name and Amount (Ptas.). Includes names like El Director de EL BIEN PÚBLICO, La Redacción de id. id. id., D. Juan Vitoró, José Massa, Francisco Truyol, Miguel Carreras, Benigno Larré, Juan Coll, Jaime Más, Rafael Villalonga, Santiago Sanz, Ramón Pons, Rigoberto Bagur, Antonio García, Florinda Gomila, Leopoldo Vitoró, Carmen Amengual, Cristóbal Cardona, Andrés Riera, Eulalia Fortuny, Engracia Mesquida, María Vitoró, Joaquín Albertí, Gabriel Albertí, Jorja, Mariano Llanas, Adela Vitoró, José Luis Llanas, Mariano Llanas V., Pilar Llanas, Antonia Vinent, Catalina Vives, Juan Prats, Pablo Fábregas, Juan Ponseti, Gabriel Cardona, Pedro Mercadal, Margarita Cardona, Cristóbal Portella, Gabriel Portella, Lorenzo Amengual, Antonia Pons, Isabel Moncada viuda de Seguí, Magdalena Seguí Oliver, Magdalena Seguí Moncada, María de los Angeles Seguí Moncada. Total 4 70.

Convendría que el Ayuntamiento se interesase para ver si despa trece de una vez los escombros depositados en el callejón de Santo Cristo.

De este modo quedaría la vía pública sin ningún entorpecimiento ya que se hallan desde mucho tiempo en estado intransitable, y a la vista parece que las obras están próximas a terminarse.

Recaudado por concepto de consumos los días 27, 28, 29, 30 y 31 de julio:

Table with 2 columns: Date and Amount (Ptas.). Includes entries for Día 27, Día 28, Día 29, Día 30, Día 31.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON

Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tienen acordado abrir el pago de un dividendo del expresado cinco por ciento, a partir del día 4 del próximo Agosto y sucesivos laborables en las horas de oficina de 9 a 1, en el domicilio social, Angel, 13. Mahón a 29 de Julio de 1913. P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto, Juan Serra.—Por la Comisión de acreedores, Juan Riudavets. 6

Casino del Consey

Se convoca junta general extraordinaria para el día 10 de los corrientes, a las once y media del día, para proveer el cargo de Vice-Secretario de dicha Sociedad.—Mahón 1.º agosto de 1913.—Por acuerdo de la Junta Directiva.—El Secretario, B. Causols.

Consumo Público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 1.º agosto 1 vaca, 204 kilos, Juan Mercadal (Mercadal); 1 idem, 160, 500, Megrana (Ciudadela); 1 idem, 187, Algarruvet; 1 ternero, 117'500, huerto de Binaiy; 1 ternera, 106, s/s Fontes Redonas de Baiy (San Cristóbal); 1 idem, 91, idem; 2 carneros, 14, Santa Rita; 2 idem, 13, Biniumaya (Mercadal); 1 idem, 15, Binierroga Nou; 3 cabras, 25, s/ Escaller; 4 idem, 22, s/ Bufaca (Fornells); 2 idem, 21'500, Juan Mercadal (Mercadal); Día 2 idem 1 buey, 350 kilos, Juan Mercadal (Alayor); 1 vaca, 206, Biniperril de Berardo; 1 ternero, 222'500, Santa Medrona; 1 idem, 133, Binaiy Vey; 1 ternera, 116'500, Juan Mercadal (Mercadal); 1 idem, 142'500, Bellver Vey (Alayor); 3 carneros, 32, Binienfús (idem); 3 idem, 20, Santa Rita; 1 idem, 8, Binaiy Vey; 1 idem, 20, Jaime Mascará (Alayor); 1 idem, 6, Biniumaya Mercadal; 1 idem, 6, Antonio Coll (Fornellas); 3 cabras, 27, s/ Escaller; 3 idem, 44, Juan Ginart.

Papel sanitario superior

à 0'25 pesetas el rollo

Librería de Sucesores de Parpal

Nueva 10

Para el viaje a

Argel

comprehen PLATA FRANCESA Y ORO en el

Banco de Menorca

Innominado, con acompañamiento de una mirada de víctima que quería decir:—«En vuestras manos estoy: tened piedad de mí; «parcere subjectis».—Preguntado en seguida por el Cardenal qué parientes tuviese Lucía, respondióle:

—Parientes cercanos, con quienes viva, o con quienes viva, o con quienes ha vivido, no tiene más que a su madre.

—Y ésta ¿se halla en su pueblo?

—Sí, Monseñor.

—¡Ah! pues entonces, como es probable que esa pobrecita muchacha no pueda volver tan pronto a su domicilio, la daremos el consuelo de que al menos vea cuanto antes a su madre: al efecto, si el señor Cura de aquí no vuelve antes de salir yo a decir Misa, hacéme vos la merced de encargarle de mi parte que facilite un carrillo o una caballería, y mande, con todo lo que hallare, a un hombre juicioso y de confianza para que vaya por la pobre mujer, y se la traiga aquí corriendo.

—¿No podría yo ir, Eminentísimo, Señor? dijo don Abundio.

—No, no, respondió el Cardenal; vos, conviene que vayais a donde os he rogado.

—Lo decía, replicó don Abundio, por preparar a la pobre madre; porque, yo la conozco, con el alegrón es capaz de volverse loca, o por lo menos que le dé algo...

—Pues por eso os he suplicado advertir al señor Cura que busque a un hombre juicioso: vos hacéis más falta en otro lado, respondió el Cardenal, como queriendo decir:—«Harto más urgente es que la otra infeliz vea cuando antes una cara conocida, y a una persona de confianza para ella, en aquel castillo, después de tantas horas pasadas en mortal angustia.»

—Pero no era esta razón para dicha delante de un tercero, y el Cardenal se la calló, no sin extrañar que don Abundio no hubiera esido por sí mismo en ella, y no sin chocarle bastante aquella propuesta del buen Cura, y su insistencia en reiterarla, Sospechando que en todo esto hubiese gato encerrado,

miró a la cara del buen señor, y fácilmente leyó en ella un miedo mayúsculo de viajar con aquel tremendo compañero, y de meterse en aquel terrible castillo, aunque fuese por pocos instantes. En consecuencia, el caritativo Prelado, desahogado tranquilizar a nuestro hombre, y no pareciéndole decoroso llamarle aparte y hablarle en secreto delante de aquel tercero su nuevo amigo, tuvo por más acertado hacer lo que sin este motivo habría hecho de todos modos, hablar al Innominado mismo, para que oyéndole don Abundio, pudiera comprender por sus respuestas que no era ya el terrible facineroso de antaño. Acercóse en efecto al Innominado, y con aquel aire de amistosa confianza tan propio de unas relaciones recién trabadas con estrecho vínculo, como de una antigua intimidad, le dijo:

—Supongo que no será esta la última vez que me deis el gusto de veros, y aún me atrevo a esperar que me haréis la merced de volver en compañía del señor Cura ¿no es verdad?

—¿Quis volveré? respondió el Innominado; aunque me cerrarais vuestras puertas, me quedaría en el umbral como un mendigo, esperando a que quisieseis abrirme. Tengo tal ansia de hablaros, de veros, de oiros... ¡Me hacéis tanta falta!

—Bueno, le dijo el Cardenal cogiéndole y estrechándole una mano; pues me haréis la honra de venir a comer hoy conmigo ¿eh?... Os espero. Entretanto, vamos, yo con mis queridos diocesanos a dar gracias a Dios por tantos beneficios; y vos a coger los primeros frutos de la divina misericordia.

Don Abundio estaba como un chicleo miedoso que viese a un vecino haciendo fiestas a un perrazo suyo de ojos sanguinolentos y colmillo retorcido, célebre en el pueblo por sus hazañas perrunas, y oyera decir al amo que el animalito es un cordero; el chico mira y calla sin decir que sí ni que no, pero teniendo muy buen cuidado de no arrimarse al corderito, por miedo de que el animal le enseñe los dientes aunque sea para hacerle fiestas; y a todo esto, sin atreverse tampoco a marcharse, por la negra honrilla, bien que diciendo allá para sus

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL

DE MENORCA
BOLSA DE BARCELONA

4-17'25.

Interior contado F.	79'90
Idem A.	84'25
Idem B.	83'15
Idem C.	83'05
Idem D.	81'00
Amortizable 5 por 100 F.	99'50
Idem idem A.	100'35
Idem idem B.	100'25
Idem idem C.	100'15
Acciones Norte fin de mes.	99'10
Idem. Alicante idem.	94'70
Idem Orenses 4%	100'90
Idem Banco Español del Río de la Plata.	451'00
Obligaciones Almansa 4%	90'75
Id. m Norte idem.	91'00
Idem Alicante idem.	90'35
Idem Francia 2 1/4 %.	55'25

Idem Orenses primitivas. 00'00
Francos París cheque 108'30
Libras cheque. 27'34

Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 agosto de 1915.

Compra y vende toda clase de valores.

Banco de Menorca

Bolsa del 4 agosto 1913

Telegrama de las 16'15.

Interior fin próximo.	79'92
Amortizable 5 por 100	100'15
Id. 4 por 100	00'00
Nortes fin próximo.	99'10
Alicantes idem.	94'70
Banco Español Isla Cuba.	450'70
Francos cheque.	108'30
Libras cheque.	27'30
Interior contado	84'25

Pagamos el cupón de la Deuda

Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 agosto 1915.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRÉT, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

El Kilóg.

Platino.	00'00
Oro fino.	00'00
Plata fina barra.	115'00
Id. 950 m. m.	109'40
Id. 935 id.	106'75
Id. 940 id.	108'25
Id. 900 id.	103'80
Id. 800 id.	92'60
Id. 535 (soldadura).	74'90

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles.

Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.

Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, 7. Barcelona 5 agosto 1913.

Facilitado por la Casa Caplain, Saint André et Fils de París

El Kilóg. Pesetas

Borax líquido, lo botella de litro.	2'50
Oxido la botella de 1/4 litro	5'00
Plata fina.	115'00
Idem 950 mm.	109'40
Idem 940 idem.	108'30
Idem 935 idem.	107'70

Idem 900 idem.	00'00
Idem 800 idem.	92'60
Soldadura con hechuras.	3'50
Plancha latón especial para soldadura.	5'50
Crisoles ingleses clase superior el número a	0'00

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 5 agosto 1913.

Mosquiteros

Gran novedad En casa SINTES Muebles. Mahón 25-25

Alta novedad **Moderne Style**

Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas

Librería de Sucesores de Parpal

Papel para máquinas de escribir

LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De provincias

Barcelona

Mitines

En todas las barriadas se han celebrado mitines acordando ir a la huelga; se pronunciaron discursos de tonos algo violentos procurando los oradores resolver el acuerdo de declarar la huelga.

El Gobernador y los huelguistas

El Gobernador de Barcelona señor Francisco Rodríguez celebró ayer una conferencia con el presidente de las sociedades obreras, enseñándole un telegrama que había recibido del Gobierno en el cual prometía este reglamentar el trabajo nocturno, contestó el presidente obrero que consultaría el asunto con sus compañeros.

Los guardias de seguridad, armados con carabinas patrullan por los puntos donde se teme se promuevan disturbios.

Habilidades de Romanones

Es objeto de comentarios las manifestaciones hechas por el señor Conde de Romanones a los periodistas a la terminación del último Consejo de Ministros tratando de relacionar las huelgas de Barcelona con la actitud de Montero Rios, el proyecto de mancomunidades y la intransigencia para la aprobación de este proyecto, se hace necesaria la característica habilidad del travieso Conde para hablar todas estas relaciones.

Nombramientos

Han sido nombrados canónigos de Madrid don Juan Francisco Moran, Maestroescuela de Tortosa don Manuel Franco, Magistrados de la Audiencia de Palma de Mallorca don Vicente Santiago Valladoid y don José Puebla, de la de Palencia don Andrés Pérez, de la de Murcia José Sanchez, de Castellón don Antonio Pérez y Fiscales de Palma don Enrique Canas, de Salomono don Juan Contonells.

Ascenso de guerra

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato el general de brigada don Cesar Aguado.

De la huelga

Comunica el señor Francisco Rodríguez Gobernador Civil de Barcelona que los obreros fabriles huelguistas le han manifestado estar dispuestos a transigir las diferencias con los patronos pero para ello es necesario antes saber las concesiones que de una manera definitiva están dispuestos a dar los patronos negándose a dar su opinión ni presentar proposiciones para transigir y terminar la huelga.

De Marruecos

Ataque a las posiciones

El general Silvestre comunica que anteanoche fueron atacadas las posiciones que ocupan nuestras tropas, siendo rechazados los atacantes con grandes pérdidas, nosotros tenemos que lamentar las siguientes bajas: el teniente Gelado herido, el teniente don Bonifacio Rodriguez y seis soldados de artillería contusos, el segundo teniente de Infantería de Marina don José Rodriguez herido y un soldado del Regimiento de la Reina contuso.

Detenciones en Barcelona

Ayer fueron detenidos diez y seis individuos que escitaban a la huelga.

De Tetuán

Enviados por el Jefe de la Jarca, varios jefes llegaron hasta los límites de nuestra línea escoltándoles una sección de Caballería. Regresaron a las 9 de la noche.

Dicen haber sido recibidos cortésmente habiendo hablado con el lugar teniente de la Jarca por hallarse ausente el Jefe de la misma.

Ofreció éste mandar la contestación a la carta del Jefe tan pronto regrese su jefe.

Los jerifes muestran muy optimistas, asegurando la proximidad de la paz. Dicen que por lo menos está acordado un armisticio.

Del Extranjero

Estados Unidos

Exigencia de garantías

Las noticias recibidas de Washington comunican que en la conferencia que el embajador de los Estados Unidos en Méjico celebró con el presidente Wilson y la comisión senatorial, algunos de los individuos de la misma declararon que convenía poner una especialísima atención en las instrucciones que habrán de darse al referido embajador para cuando vuelva a Méjico.

El diplomático yanqui preconiza el reconocimiento del Gobierno que preside el general Huerta, aunque con la reserva de exigir del Gobierno de Méjico las siguientes garantías: que se proceda a nuevas elecciones generales en Octubre próximo; que se proteja eficazmente la vida y la hacienda de los norte-americanos y que sean admitidas en lo justo las reclamaciones pecuniaras que tienen formuladas contra el Gobierno de Méjico algunos súbditos norte-americanos.

Además el embajador declara que en la muerte de Madero no intervino para nada, ni directa ni indirectamente, el general Huerta.

El Gobierno norte-americano esperará a conocer nuevos y más detallados informes antes de tomar acuerdos.

China

La revolución

Las noticias últimamente recibidas de Shanghai son que las hostilidades se han suspendido y empieza a renacer la tranquilidad.

Sin embargo, después del fuego de artillería del lunes, después de dos días de calma, la población continúa armada.

Wu Sang no ha sido todavía atacada y los cruceros del Gobierno continúan en el Yang-Tse inferior.

Tres mil refugiados reciben todos los días la comida necesaria de las personas caritativas; pero muchos más están en completa miseria.

Los incendios han destruido varias casas en la ciudad indígena y los bandoleros han saqueado lo que había respetado el incendio.

Otros informes recibidos de Pekin dicen que la rebelión se ha concentrado en Canton y que los partidarios de Yuan-Shi Kai desean que éste se convierta en dictador.

Noruega

La estatua de Frijhof

Según telegramas de Vange Noes, el rey Haakon llegó alí a bordo del «Warship Troil».

El Kaiser llegó 15 minutos después en el aviso de escuadra «Sleipner».

Los dos soberanos, en medio de aclamaciones, fueron juntos al pie de la estatua de Frijhof, donde los soldados de marina daban la guardia de honor.

Al llegar los soberanos, la música tocó el himno real noruego, y luego el Kaiser pronunció un discurso ensalzando al héroe legendario Frijhof, diciendo que aquella estatua sería símbolo de union de los escandinavos, los alemanes, los anglo-sajones y de todos los pueblos indogermánicos.

Italia

Del Vaticano

Notifican de Roma que en la sala del Consistorio recibió el Papa una peregrinación de Cagliari, dirigiendo a los peregrinos sentidas frases de agradecimiento.

Por el Sumo Pontífice ha sido elevada a la categoría de basílica el famoso santuario de Altvating (Baviera) por lo que el príncipe regente ha dado al Papa las más sentidas gracias.

De Dalmacia llegaron unos trecientos peregrinos, que serán uno de estos días recibidos por el Papa.

En la iglesia del colegio inglés se han celebrado los funerales de monseñor Giles, rector del Colegio, que falleció en Monteporzio donde se hallaba veraneando.

Han asistido al religioso acto muchos prelados y otros elevados personajes con nutrida representación de la colonia británica.

Combate

Informan de Roma que varias tribus de Abeldio lucharon un nuevo

ataque contra las fuerzas italianas, trabándose con este motivo un serio combate el día 28 entre indígenas y las tropas que manda el general Dessandro, quien las derrotó por completo y les persiguió más de diez kilómetros.

En el campo de batalla dejaron los indígenas abandonados más de doscientos cadáveres.

VERGER.

«Telegramas de la «Marítima», Palma 5.

«Menorquín» fondeado a las seis sin novedad.—Ginart.

EDICTO

RECAUDACION DE ARBITRIOS del Ayuntamiento de Mahón.

Arbitrio Municipal sobre tejados de las casas que vierten las aguas en la vía pública.

Don Juan Monjo Hernandez, Recaudador del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que por el señor Alcalde-Presidente del mismo se ha dictado con fecha de hoy la siguiente providencia:

«Mediante no haber hecho efectivas sus cuotas los contribuyentes incluidos en la anterior relación, por el concepto del Arbitrio municipal sobre tejados que vierten las aguas en la vía pública correspondiente al corriente año, durante los períodos voluntarios de cobranza que al efecto se les señalaron, cumpliendo lo preceptuado en el artículo 50 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900, declaró a dichos contribuyentes incurso en el recargo de primer grado de apremio, que consiste en un 5 por 100 sobre el total importe de sus respectivos débitos; en la inteligencia de que si en el plazo de cinco días no satisfacen el principal y recargos referidos, les parará el perjuicio a que hubiera lugar e incurrirán los morosos en el segundo grado de apremio con nuevo recargo de 10 por 100 sobre dicho importe y la ejecución contra sus bienes».

Y en cumplimiento de lo que dispone el art. 52 de la citada Instrucción, se publica el presente edicto, por el que anuncio a los contribuyentes el derecho que tienen de solventar sus descubiertos con el recargo del primer grado de apremio, a cuyo efecto permanecerá en esta localidad y sitios de costumbre, durante los días 4, 5, 6, 7 y 8 del actual y horas de las 9 de la mañana hasta la 1 de la tarde.

Mahón a 2 de Agosto de 1913.—El Recaudador, Juan Monjo.—El Alcalde, Francisco Bals.

Santoral

Santo de hoy.—Ntra. Sra. de las Nieves y S. Emigdio.
Santo de mañana.—La Transfiguración del Señor y Stos. Justo y Pastor mártires.
Visita a la Corte de María.—Mañana 5: hace a Ntra. Sra. de Belén en S. Francisco.

Teatro Principal DE MAHÓN

Extraordinaria sección cinematográfica para hoy.

3 grandes estrenos 3 repitiéndose por última vez la celebradísima cinta

MAX LINDER TOREADOR y la de gran éxito en dos partes

HISTORIA DE MINNA

PROGRAMA

Salustiano enfermo
Limpiabotas consternado
Pretendientes de Pepita
Toma de Canina
Max Lindor toreador

La famosa película en 2 partes HISTORIA DE MINNA

Entrada general 0'15.
A las 9 y cuarto

Boletín Diario Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Audén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Audén de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mutuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 9 a 12.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Con sulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 13 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

Giro postal

Todos los días de 9 a 12.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

Recogida de buzones en las expedidurias

Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADRELA

Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

Ayuntamiento de Alayor

La tradicional fiesta de San Lorenzo de este año se celebrará en esta Villa los días 9 y 10 del actual con iluminaciones, bailes públicos, fuegos artificiales y carreras de hombres, niños y caballerías.

Para tomar parte en las carreras, deberán los dueños de caballerías, hacerse inscribir en la Secretaría del Ayuntamiento, depositando cada uno, a saber:

- Los de caballos 2'50 pesetas
 - Los de potros 2'00 idem.
 - Los de mulos 1'50 idem.
 - Los de burros 1'00 idem.
 - Los de polinos 0'50 idem.
- Estas cantidades las distribuirá la Comisión en premios o accesos.

Alayor a r. de Agosto de 1913.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga.

DÍA 9

Al anochecer.—Repique general de campanas y disparo de morteretes.

Por la noche.—Iluminación general, música en la Plaza de la Constitución y bailes públicos.

DÍA 10

Por la mañana a las 9 y media.—Repartición de bonos extraordinarios a las familias pobres y asilados en el Hospital; amenizará este acto la Banda de música.

A las 4 y media.—Correrías en el coso, distribuyéndose los premios por la Comisión.

A las 5.—Música en el paseo de San Pedro.

Al anochecer.—Iluminación general.

A las 9 de la noche.—Disparo de un sorprendente castillo de fuegos artificiales en la Plaza del Príncipe. Terminado este acto la música amenizará en la Plaza de la Constitución donde se quemarán también algunos fuegos.

ADVERTENCIA.—Queda prohibido durante los dos expresados días estar parados los carruajes en las Plazas y calles de esta Villa, mas tiempo que el de subir y bajar los pasajeros.

Los puntos destinados para colocar dichos carruajes son: Extremidades de las calles del Baño, Melians y San Antonio.

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados; libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales y en participaciones matrimonio y de natalicio.



Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C.ª de New-York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convega.

Cuidado con las imitaciones.

Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche

Para toda clase de informes:

Amengual y C.ª S. en C.

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

9-75

Société generale de Transports marítimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿ Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folio á quien lo pide.

Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

20-25

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la esterería de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón.

Hay dos depósitos de zinc de 1 000 litros de capacidad, los que se darán por un precio módico.

21-25

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes, un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 agosto 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés.

Tomasso di Savoia

PARANA

Y extraordinario también el 3 septiembre, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan LopezAlfonso III, número 45, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Fundada 1782.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth.

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, actúan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Sensibilidad, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del Hígado, Ictericos, y los desarreglos que dimana de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.

Emplastos de Alcock **Marca Aguila**

Remedio universal para dolores.

Desde que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Se vende en España, J. URIARTE & C.ª, BARCELONA.

Sales Julia **MEJORES QUE EL VICHY, PARA EL Estómago**

Caja de 12 paquetes para 12 litros de agua UNA PESETA

Depósito en MAHON, señores Valls y Pons.